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学校便り

平成２８年９月１６日号

江津市立江津東小学校長 安食 徹

２学期が始まりました

子どもたちは真っ黒に日焼けして､元気に登校してきました。校舎内に子どもの声が響

くことで学校全体が生き生きと動き出すなと実感します。

さて、８月２１日（日）は、朝早くから、ＰＴＡ奉仕作業で大変お世話になりました。

校庭が見違えるほど、きれいになりました。また、７月２４日（日）のＰＴＡ役員作業で

も三つの教室のロッカーの天板の張り替えをしていただきました。整備された環境の中、

気持ちよく２学期のスタートを切ることができましたこと、感謝いたします。本当にあり

がとうございました。おかげさまで、運動会に向けて全校が一丸となり、はりきって取り

組んでいます。子どもたちは、大きな行事に向かい、協力し合う中で、多くのことを学び、

成長することと思います。運動会では、よりたくましく成長した子どもたちの姿を見せら

れると思いますので、楽しみにしていてください。

なお一番長い学期である２学期には、運動会、学習発表会などの大きな行事があります。

また、各学年においても、様々な学習の取り組みがあります。最も子どもの成長を期待で

きる学期と言っても、過言ではないと思います。その成長を支えるのは、竹の節のような

学校行事、その間の学級での学習や生活、家庭学習や日常生活における規律、健康安全、

マナーなどへの継続的な息の長い取り組みであると思います。学校も様々な視点から積極

的な取り組みをしていこうと思いますので、ご家庭・地域におかれましても、ご理解とご

協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

２学期の始業式で話したこと

２学期は出会い直しの時期です。長い夏休みの間に友達はみんな成長しています。体

はもちろんですが、心の成長はとても大きいと思います。１学期が終わった時に比べて

みんなが変化しているのです。自分も友達も、１学期と同じだとは思わないでください。

ワクワク、ドキドキしながら出会い直し、いい出会いをたくさん作ってください。新し

い自分、新しい友達とともに素晴らしい２学期にしてほしいと思います。

では、素晴らしい２学期にするためのコツとして、今日はブーメランの話をします。

みんなはいつも心のブーメランを投げています。いいブーメランも悪いブーメランもあ

ります。そしていつも、じっと周りから見られています。そして何よりも自分の中のも

う一人の自分がそれをじっと見ています。心のブーメランは、必ず返ってきます。返り

方はいろいろです。すぐに返ってくる場合もあれば、たくさんエネルギーをためて、強

力になって返ってくる場合もあります。

自分のよい心から出たやさしい温かなブーメランも、悪い心からでた意地悪で冷たい
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ブーメランも確実に返ってくるのです。それは夏休みの宿題でもいいましたが、人から

あまり見られていないような時の方がずっと強力です。自分の中のもう一人の自分だけ

が知っているようなときの方が…。

勉強も一緒です。がんばったらがんばったことにふさわしいブーメランが、怠けたら

怠けたことにふさわしいブーメランが返ってきます。みんな自分が投げているのです。

日々、今日は自分はどんなブーメランを投げただろうかと、振り返って見てください。

そうすれば、きっと素晴らしい２学期になると思います。

また、２学期も、先生方は、全力で皆さんと向き合い、出会い続けてくださいます。

決して気持ちいいことばかりではなく、時には叱られて嫌な気持ちになることもあるで

しょう。しかし、先生方は本気でみなさんのことを思っているからこそ、叱ることもさ

れるのです。どうかそのことを信じ、素直な気持ちで、みなさんも本気で日々出会い、

成長していってください。

最後にお願いがあります。２学期はたくさんの行事があります。その時に３つ合わせ

てほしいものがあります。声心力（せいしんりょく）と覚えてください

声を合わせると、心が合わさります。心が合わさると力が合わさります。江津東小学

校のみんなの声（こえ）心（こころ）力（ちから）が合わさったときは、すごい力が出

ます。そして「ここち」のよい２学期になると思います。頑張ってください。

合歓の丘より寄贈 ありがとうございました

７月１４日（木）に合歓の丘から、手作りの雑

巾を５０枚も寄贈していただきました。健康委員

会の児童が代表して受け取りました。合歓の丘の

利用者の方々が、一生懸命に作ってくださり、子

どもたちの学校生活をよりよくするためにと寄贈

してくださいました。その尊いお気持ちを大切に、

有効に使わせていただきたいと思います。また、

子どもたちも、多くの方々の支えのおかげで『今がある』ということに思いを馳せ、自然

に感謝の思いを持てるような、心豊かな人に成長してもらいたいと思います。

小中合同学習会

７月２７日（水）の午前に、

江東中学校で小中合同学習会が

開催され１９名の６年生児童が

参加しました。中学生が指導す

る中、真剣に学習に取り組んで

いました。会場も江東中学校なので、一足早く中学生気分も
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味わえ、子どもたちにとっては思い出に残る体験になったのではないかと思います。中学

生のみなさん、ありがとうございました。

出前学習会

８月５日（金）の午前のには、各地域のコミュニテ

ィー・センターなど五つの会場で、出前学習会を開き

ました。たいへん暑い日でしたが、たくさんの子ども

たちが参加し、夏休みの宿題などに真面目に取り組ん

でいました。友達の進み具合を見て、いい刺激になっ

ているようでした。久しぶりに会う友達もいたようで、

休み時間など、和気藹々に楽しそうに過ごしていまし

た。

運動会への取り組み

運動会が明日に迫りました。６年生にとって、小学校生活最後の運動会です。練習の時

から６年生のがんばりは光っています。創意工夫を凝らし、下学年の良さを見つけながら､

指導すべきところはきちんと指導するという姿勢でかかわろうと努力していました。それ

に応えるように、下学年も運動会を成功させようと､一生懸命協力しています。運動会に

向けて、友達の良さを見つけて手紙を書き、

昇降口に『きらりコーナー』として掲示す

る活動も行っています。一人一人の笑顔や

元気、優しさが溢れる運動会になり、子ど

もたちの絆が一層強まる運動会となること

を願っています。

運動会は９月１７日（土）〔雨天順延〕の９時に入場行進を開始します。子どもたちの

がんばる姿を是非見に来ていただき、ご声援を賜りますようよろしくお願いいたします。
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ＪＰＸの取り組み

９月９日（金）にＪＰＸの２回目の学習がありま

した。今回は、プレゼンテーション等を通して、自

分たちが作る摸擬会社の商品や会社組織について、

計画を具体化していきました。

１０月３０日（日）開催のサンピコ祭りで、出店

する計画になっています。子どもたちは、実際の起

業を経験することで、

仕事の楽しさや厳しさ、人とのつながりの大切さ、お金

の大切さなど、多くのことを学べると思います。近年重

要視され、推進の必要性が叫ばれているキャリア教育の

貴重な学びの機会になると思います。ご都合がよければ、

１０月３０日には、是非、｢道の駅｣サンピコごうつに足

をお運びください。

学力向上への取り組み

本校は、今年度から、文部科学省と県指定で人権・同和教育の教育実践研究に取り組ん

でいます。来年度は研究発表大会も計画されています。本校ＰＴＡも並行して県の人権・

同和教育の育成事業に取り組んでいます。人権・同和教育の実践において、進路保障、学

力保障は重要な柱です。子どもたちがしっかりとした人権感覚と確かな学力を身につけ、

社会で立派に生きる力を育んでいけるよう、全人的な教育実践に全校一丸となって取り組

んでいきたいと思います。

また、４月に実施された全国学力調査の結果が返ってきました。本校の６年生は基礎・

基本や既習事項の定着について不十分な点が見られました。これは、学び方や学習習慣に

大きな関連があると思います。そして、これは教育において身につけるべき基本的な内容

でもあります。望ましい学び方や学習習慣を身につけるには、生活リズムを安定させるな

ど、家庭の協力も不可欠です。学校のすべての子どもが、力を伸ばしていけるよう、東っ

子チャレンジなどの全校的な取り組みを充実させていきたいと思いますので、ご理解ご協

力のほど、よろしくお願いいたします。

お知らせ

９月９日（金）より、たんぽぽ学級の渡部舞子教諭が産前休暇に入りました。そのため、

今後、大内清照講師がたんぽぽ学級担任として勤務いたします。どうぞよろしくお願いい

たします。


